

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Comunicado 202

### La CDMX cuenta con el mejor Atlas de Riesgo a nivel nacional

- *Se elaboraron 329 diagnósticos de gestión de riesgo del total de los mercados públicos, y se remitieron a las alcaldías y la SEDECO*

**08.11.23.** Al comparecer ante Comisiones Unidas de Protección Civil y Gestión Integral de Riesgos y de Reconstrucción del Congreso local, la titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Vilma Urzúa Venegas, aseguró que en el año 2023 se han sentado las bases para la seguridad de la población y su patrimonio.

Al dar la bienvenida a esta comparecencia, efectuada en el marco de la glosa del V informe de Gobierno, la diputada Esperanza Villalobos Pérez (MORENA), presidenta de la Comisión de Reconstrucción reconoció que, en estos cinco años de ejercicio de la actual administración de la SGIRPC, se ha consolidado un modelo de ciudad más segura, donde la cultura de la prevención forma parte de la vida de la ciudadanía.

En tanto, el legislador Héctor Barrera Marmolejo (PAN), presidente de la Comisión Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, reconoció el profesionalismo de la funcionaria, motivo por el cual ha sido multigalardonada, a pesar de que ha desempeñado su trabajo con un presupuesto insuficiente.

El diputado Carlos Joaquín Fernández Tinoco (Asociación Parlamentaria Ciudadana) agradeció el apoyo brindado a las y los condóminos de la unidad habitacional Pantaco y señaló que aún hay edificios con daños y grietas. Asimismo, preguntó el porcentaje de los locatarios de los 329 mercados que ya han sido capacitados en el manejo de seguridad de instalaciones eléctricas y de gas, así como el resultado de los cursos especializados en materia de salud mental.

La diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) resaltó los trabajos de intervención correctiva en los 329 mercados públicos, con una inversión para mantenimiento de mil 74 millones de pesos y la capacitación de sus comerciantes. Reconoció la preparación del personal de protección civil en las 16 alcaldías; preguntó sobre la meta de las brigadas comunitarias implementadas en las unidades habitacionales para 2024 y destacó el trabajo en escuelas públicas y privadas.

El diputado José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad) felicitó las mejoras efectuadas en los mercados públicos de la capital para convertirlos en lugares seguros, sin afectar sus características culturales y tradicionales;

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

en este sentido, preguntó cuándo culminarán las intervenciones en los mercados públicos señalados en riesgo por la SGIRPC.

A su vez, la diputada Gabriela Quiroga Anguiano (PRD) lamentó que aún no se haya logrado justicia en tragedias como el Colegio Rébsamen y la Línea 12 del Metro e hizo un llamado para que a través del Consejo de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil local se "tenga como objetivo priorizar la atención en el Metro respecto a los riesgos, con el fin de salvaguardar la seguridad y la tranquilidad de las personas usuarias".

La diputada Claudia Montes de Oca del Olmo (PAN) preguntó qué medidas preventivas se adoptarán ante futuras contingencias para gestionar el buen funcionamiento de los sensores de alertamiento sísmico, haciendo referencia a los que fueron dañados recientemente por el huracán "Otis". Además, indagó sobre los programas tecnológicos que utiliza la SGIRPC para el alertamiento de los fenómenos perturbadores que impactan la capital.

En su intervención, el congresista Carlos Cervantes Godoy (MORENA) reconoció al personal de la secretaría por su apoyo al estado de Guerrero ante la crisis por el huracán "Otis", y solicitó información sobre las acciones implementadas para facilitar la consulta del Atlas de Riesgo y las medidas para fomentar que los negocios cumplan con los programas internos de protección civil.

### **En la SGIRPC se privilegia la prevención ante fenómenos perturbadores**

Tras señalar que en el año 2023 se han sentado las bases para la seguridad de la población y su patrimonio, la titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Vilma Urzúa Venegas, reconoció que aún falta mucho por hacer, y para ello se requiere mayor capacidad operativa, respaldada con recursos materiales, tecnología y personal.

Informó que se elaboraron 329 diagnósticos en materia de gestión de riesgo de protección civil, del total de los mercados de la Ciudad de México, mismos que han sido remitidos a cada una de las alcaldías y la Secretaría de Desarrollo Económico, lo que dio como resultado el plan de mejoramiento de estos centros de abasto para la reducción de riesgos.

Subrayó que la capital del país cuenta con el mejor Atlas de Riesgo a nivel nacional, disponible a toda la población, que cuenta con información detallada a través de dos mil 134 capas. Dijo que para prepararse ante fenómenos perturbadores de forma oportuna y eficaz con acciones de autoprotección se han adquirido siete nuevas estaciones meteorológicas y se dio mantenimiento a otras ocho, lo que fortaleció la Alerta Temprana Meteorológica.

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Ante eventos sísmicos detalló que existen brigadas de visitas técnicas para emitir cédulas de evaluación post sísmica, y que han emitido 809 cédulas para sismos registrados en 2020 y 2022, además de poner énfasis en la difusión, organización y participación en simulacro que han permitido evaluar y perfeccionar el protocolo de emergencia sísmica.

"Hemos llevado a cabo siete macro simulacros en los que han participado 7.4 millones de personas y se han registrados 18 mil inmuebles, desde unidades habitacionales, mercados, oficinas de gobierno hasta establecimientos mercantiles, escuelas y centros de transferencia modal, entre muchos otros", detalló.

Finalmente, en relación a la prevención, mitigación y conocimiento de los riesgos, resaltó la elaboración de una serie de publicaciones y protocolos que generan un acervo de información para la toma de decisiones, que dio como resultado la reducción de más del 40 por ciento de los encharcamientos entre 2021 y 2022, una vez publicado e implementado el protocolo para atenderlos.

--oOo--

CONGRESO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO